



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Sánchez Moreno Alondra Jacqueline

Nombre del tema: Mercado monetario

Parcial: 2da unidad

Nombre de la materia: Mercados financieros

Nombre del profesor: Espinosa Espinosa Yaneth del Rocío

Nombre de la Licenciatura: Administración y estrategia de negocios

Cuatrimestre: 7mo cuatrimestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 10 de octubre de 2021.

Introducción

En el presente trabajo se examina el equilibrio en el mercado monetario y la determinación de los precios bajo los dos principales regímenes, como el tipo de cambio fijo y tipo de cambio flexible. Se amplía, y profundiza el análisis sobre la demanda de dinero, la oferta de dinero y el equilibrio monetario, también se desarrolla una teoría simple de equilibrio general que nos permite una mejor comprensión sobre la determinación del tipo de cambio, el nivel de precios, y la oferta monetaria en una economía abierta al comercio y a los flujos internacionales.

La economía se representa a través de un modelo clásico simple en donde el producto está siempre en su nivel de pleno empleo, de esta forma, el análisis dejará de lado las variaciones de producto y se centrará en las variaciones de dinero, el tipo de cambio y los precios, se supone que el capital tiene movilidad perfecta entre los mercados nacionales e internacionales, con lo que las tasas de interés interna y externa son iguales. El primer paso es comprender la naturaleza de los distintos regímenes cambiarios. A partir de ahí se puede estudiar como interactúan el tipo de cambio, los precios y la oferta monetaria en una economía pequeña y abierta, en nuestra economía no sólo existe un sector productor de bienes y servicios, existe además un sector financiero que otorga créditos o fondos. Cabe mencionar que el sector financiero es un intermediario que minimiza los costos de información y transacción entre quienes poseen fondos y quienes los necesitan. Para obviar estos costos, surgen entidades que se transforman en nexos entre los agentes con exceso de fondos y los agentes que demandan fondos, estos intermediarios denominados bancos o instituciones financieras convocan masivamente a los agentes ahorristas o excedentarios de fondos, los que depositan su dinero a cambio de un retorno o tasa de interés.

Hoy en día, el sistema financiero mexicano desempeña un papel central en el desarrollo de nuestra economía, ya que agrupa a diversas instituciones u organismos interrelacionados que se caracterizan por realizar una o varias de las actividades tendientes a la captación, administración, regulación, orientación y canalización de los recursos económicos de origen nacional e internacional, el sistema financiero y el mercado de dinero, constituyen la puerta de entrada del dinero nacional y externo, el mercado monetario es la parte fundamental del sistema financiero de cualquier país, en la que los intermediarios financieros y otras entidades participan intercambiado grandes cantidades de dinero.

Mercado monetario

El mercado monetario es, como su propio nombre indica, el mercado en el cual se negocia la moneda nacional, es decir que es hacia este mercado a donde se va uno a dirigir para negociar los problemas ligados a la cantidad de moneda. Vamos por tanto a encontrar el Banco Central (organismo nacional encargado de gestionar la moneda del Estado), los bancos (encargados de los préstamos para las inversiones), los establecimientos de crédito, etc., que se intercambiarán títulos y moneda, para poder prestar el dinero líquido necesario para la economía (rol de la Banca, de los establecimientos de crédito...) y para controlar la inflación (papel del Banco Central). (antología mercados financieros, 2021: 31).

El mercado interbancario está reservado a los establecimientos de crédito que solicitan hospedajes y que responden a licitaciones, una licitación funciona como sigue, el banco central de un país pone moneda nacional en circulación con un tipo de interés fijado por él mismo, después de que los bancos hayan propuesto un tipo de interés y la cantidad de moneda que pedirán prestada bajo ese tipo.

Los mediadores de los mercados monetarios actúan, como se desprende de su denominación, entre los participantes en los mercados, informando sobre ofertas de compra o venta de los activos negociados en estos mercados, que son comunicadas por participantes en los mercados que les solicitan su mediación, con reserva de la identidad hasta la aceptación de las condiciones. Para que su gestión sea útil precisan captar información lo más amplia y continua posible de las ofertas y demandas, con datos, volúmenes, precios y plazos de cada uno de los activos que se negocien en el mercado, y mostrarlos a sus clientes (antología mercados financieros, 2021:33).

Es así que las sociedades mediadoras del mercado de dinero, fueron introducidas en España en 1981, ya que los agentes mediadores del mercado monetario son los bancos comerciales, caja de ahorros, instituciones financieras no bancarias.

Por otra parte el mercado de deuda o bonos es donde se emiten y negocian los títulos de deuda, cuando los participantes no están en condiciones o no desean pedir préstamos o créditos a la banca, en él participan el gobierno federal, los gobiernos estatales o locales y las empresas paraestatales o privadas que necesitan financiamiento, ya sea para realizar un proyecto de inversión o para mantener sus propias actividades, el mercado de deuda también

se conoce con otros nombres dependiendo del tipo de instrumentos de deuda negociado, como por ejemplo, si en el mercado se negocian principalmente instrumentos de deuda que pagan una tasa fija entonces se denomina mercado de renta fija, mercado de renta variable, mercados de deuda internacional, de deuda pública, entre otros.

El mercado de instrumentos de deuda como concepto, es aquel mercado en donde se negocian títulos de crédito a corto mediano y largo plazo, que representan para el tenedor su participación individual en un crédito colectivo a cargo del emisor. El mercado de instrumentos de deuda dentro del sistema financiero mexicano engloba la participación de diversos agentes económicos como son las empresas, los organismos gubernamentales de los diferentes niveles, así como instituciones de crédito. (antología. 2021:35).

El mercado de instrumentos de deuda como concepto, es en donde se negocian títulos de crédito a corto mediano y largo plazo que representan para el tenedor su participación individual en un crédito colectivo a cargo del emisor, el mercado de instrumentos de deuda dentro del sistema financiero mexicano engloba la participación de diversos agentes económicos como son las empresas, los organismos gubernamentales de los diferentes niveles, así como instituciones de crédito, los fondos de inversión por definición son fondos que representan una alternativa de inversión cuyo objetivo es preservar y acrecentar el patrimonio de los inversores ofreciéndoles la posibilidad de obtener rendimientos competitivos.

Los fondos de inversión, en forma general, tienen como objeto la adquisición y venta de activos objetos de inversión, con recursos provenientes de la colocación de los títulos representativos de su capital social entre el público inversionista (antología mercados financieros, 2021:36).

Los fondos de inversión son fondos que representan una alternativa de inversión cuyo objetivo es preservar y acrecentar el patrimonio de los inversores ofreciéndoles la posibilidad de obtener rendimientos competitivos, los fondos de inversión, en forma general, tienen como objeto la adquisición y venta de activos objetos de inversión, con recursos provenientes de la colocación de los títulos representativos de su capital social entre el público inversionista, el desarrollo de este tipo de mercados ha contado con un gran apoyo por parte de las autoridades económicas e institucionales, debido a los resultados positivos que su funcionamiento produce sobre la actividad económica.

El certificado de depósito es un documento que acredita la propiedad de las mercancías o de los bienes depositados en instituciones que pueden recibir dichos depósitos. En México, los almacenes generales de depósito son las únicas instituciones facultadas para emitir estos documentos cuando se trate de bienes o mercancías. (antología mercados financieros, 2021:47).

Por último, la economía de mercado es un sistema social fundamentado en la propiedad privada de los medios de producción en el que los hombres actúan con libertad y el gobierno tiene la responsabilidad de preservar el funcionamiento del proceso vigilando y castigando fraudes y engaños.

Como con conclusión las operaciones monetarias típicamente persiguen alcanzar la estabilidad monetaria, las autoridades monetarias tienen que decidir cuáles son los objetivos específicos a que deben apuntar y qué instrumentos de política deberán utilizar, por otra parte para la mayoría de los países, el objetivo final monetario a largo plazo del banco central consiste en una inflación baja y estable, con propósitos operacionales, sin embargo, el objetivo cotidiano es usualmente lograr un particular nivel de tasas de interés, de reservas en bancos comerciales o de tipo de cambio, en las economías de mercado se tiene la opinión ampliamente generalizada de que en el largo plazo los instrumentos más eficientes de política monetaria son los que mejor complementan las labores de un sistema de mercado.

Esta es la razón de que se prefieran instrumentos indirectos y basados en el mercado más bien que los controles administrativos, estos últimos pueden resultar por un tiempo, pero tienden a distorsionar los mercados y son vulnerables a la evasión.

Por último se habla del mercado hipotecario que son los préstamos de dinero otorgados para la adquisición de bienes inmuebles con los cuales se dejan en garantía a favor de la institución que otorgó el préstamo.

Bibliografía

Antología mercados financieros